

# **ANUARIO ARQUEOLÓGICO DE ANDALUCÍA 2014**

**BORRADOR / DOCUMENTO PRE-PRINT**



## INTERVENCI N ARQUEOL GICA PREVENTIVA EN CALLE ROSA CHACEL, 1. CONTROL DE LOS MOVIMIENTOS DE TIERRA

### Datos b sicos de la actividad arqueol gica

#### Director/a

FLORENTINO POZO BL ZQUEZ

#### Provincia

Sevilla

#### Municipio

Valencina de la Concepci n

#### Ubicaci n

C/ Rosa Chacel, n.  1

### Autor a

FLORENTINO POZO BL ZQUEZ  
M.  DOLORES MART NEZ L PEZ

### Resumen

La intervenci n arqueol gica se justifica por la necesidad de controlar el proceso de excavaci n para la construcci n de una piscina en la parcela de referencia, localizada en la urbanizaci n La Alcazaba, de Valencina de la Concepci n, en la denominada parcela B-5, seg n la Carta Arqueol gica de Valencina de la Concepci n.

El  mbito de actuaci n se circunscribe a un  rea de 6 x 4 metros, con una profundidad m xima alcanzada de 2 m. Las tres unidades sedimentarias identificadas tienen un escaso inter s arqueol gico: sobre la base de margas con n dulos de carbonatos se suceden dos rellenos de cronolog a contempor nea, con ausencia de elementos constructivos y restos muebles de nulo inter s (azulejos y ladrillos industriales, pl sticos y restos de neum ticos).

### Resumen

*The archaeological works were necessary due to the project that consisted of the excavation of a swimming pool in the mentioned place, located in the residential zone of Alcazaba, plot B-5 in the Archaeological Chart of Valencina de la Concepci n.*

*The excavation area had the following measures: 6 m in length; 4 in width and 2 m in maximum depth. In that studied area we documented a stratigraphic sequence without any archaeological interest: The three sedimentary units identified have little archaeological interest: above the base of marls with carbonate nodules, there are two contemporary chronology fillings without constructive elements apart from some industrial bricks and tiles and fragments of tires.*



### Metodología y resultados

La parcela objeto de control arqueológico se localiza en la urbanización La Alcazaba, de Valencina de la Concepción, en la denominada parcela B-5, según la Carta Arqueológica de Valencina de la Concepción.

La intervención arqueológica, desarrollada durante los días 13 y 14 de enero de 2015, se justifica por la necesidad de controlar el proceso de excavación para la construcción de una piscina, si bien, tanto la extensión del área como la profundidad de excavación nos hacían prever escasa información en el registro arqueológico.

La zona ocupada por la piscina es de 6 x 4 m de planta y 2 m de profundidad máxima en el extremo norte, reduciéndose hacia el sur hasta alcanzar 1,20 m en este último extremo.

El primer rebaje del terreno, realizado con medios mecánicos y cazo de limpieza, nos indica, en toda la extensión del corte, un terreno revuelto (U.E. 1), con abundante escombrado contemporáneo en el que abundan los azulejos industriales, ladrillos de gafa o restos de neumáticos.

Tras estas evidencias de nulo interés arqueológico, continuamos con el rebaje mecánico en niveles de 20 cm, sucediéndose dos estratos. El primero (U.E. 2), de 35 a 25 cm de espesor, es un nivel de tierra oscura propia de labor agrícola, sin restos constructivos y escasos restos muebles, todos ellos de cronología reciente: algunos fragmentos de teja y cascotes de ladrillo.

Finalmente, en la base de todos los perfiles se alcanza un nivel de margas con nódulos de carbonato, que van en aumento hacia cotas inferiores. Este último estrato es absolutamente estéril.

### Índice de imágenes

**Perfil sur. Identificación de las tres unidades estratigráficas.**



**Perfil norte.**



**Perfil este.**





## Índice de imágenes

**Perfil oeste.**



**Vista general desde el oeste.**

